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第６６回通常総会                 小山会長挨拶 

 

[第６６回通常総会] 

 

１ 開催日時  平成３０年５月２２日（火）１５時００分～１６時００分 

２ 開催場所  生田神社会館 ３階 菊 

３ 出席会員  １４１社（委任状提出 ６９社を含む。） 

４ 結果 

（１） 会長挨拶（要旨） 

  第６６回通常総会に県内各地から多くの方々にご参加いただきありがとうございます。 

  本日の総会では、平成２９年度の事業と予算の執行状況及び３０年度の事業計画と予算の審議、そ 

 して任期満了に伴う役員の選任をお願いいたします。 

  われわれの業界を取り巻く環境は大変厳しいものがあり、協会といたしましても３つの委員会を設 

 けて、時代の動きをフォローしながら、時代にあった活動を展開するべく努力をしております。 

  本日の報告をお聞きいただいて、この総会において、そして毎年３月に行っております地区懇談会 

 の場で忌憚のないご意見をお聞かせいただきたいと思います。また、それぞれの地区担当理事を通じ  

 て協会に対して何なりとご意見をお寄せいただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。  

  本日は、多くの報告事項、審議事項がありますが慎重審議のほどよろしくお願いいたします。 

（２） 議長選出 

    小山惠生会長を議長に選出 

（３） 議事録署名人指名 

議長が定款に基づき㈱籠谷栗原直樹理事及び藤井電機㈱藤井洋平理事を指名 

（４） 議事 

  ア 報告事項 

    第１号報告「平成２９年度事業報告に関する件」、第２号報告「平成３０年度事業計画に関する件」

及び第３号報告「平成３０年度収支予算に関する件」の３件の報告が行われました。 

   イ 審議事項 

     第１号議案「平成２９年度収支決算（案）に関する件」、第２号議案「任期満了に伴う役員改選に

関する件」のいずれもが、満場一致で可決承認されました。 

 （５） 総会終了宣言 

     司会者から第６６回通常総会を終了し、閉会するとの宣言が行われました。また総会の終結に伴

い、現役員の任期が終了した旨アナウンスされました。 

 



［理事会の開催］ 

   総会の終了直後３階の「梅」において理事会が開催され、会長に小山惠生理事、副会長に前田 潮理

事、小坂哲二理事、合田吉伸理事が選定されました。また総務委員長に大川康太郎理事、技術・安全委

員長に栗原直樹理事、経営委員長に藤井洋平理事を委嘱すること及び各委員会の副委員長、委員の委嘱

も決定されました。また地区担当理事が選任されました。 

 

理事会を開催 

［再 開］ 

   １６時１５分から会を再開し、以下の次第を執り行いました。   

 

  １ 理事会の結果報告 

    会長等の選定結果及び委員、地区担当理事の選任結果の報告が行われました。 

  ２ 会長挨拶 

    小山惠生会長から、協会の運営について改めて会員各位のご協力をお願いしたい、また、入札の改 

   善や働き方改革などについて、行政との連携を一層深めて協会としての役割を果たしていきたいとの 

   挨拶が行われました。 

  ３ 特別表彰 

    永年にわたり役員を務め、このたび退任された田中良彦氏、諏訪芳一氏に対し、感謝状並びに記念 

   品を授与することが報告されました。 

４ 平成２９年度永年勤続優良従業員表彰 

  会員企業から推薦のあった、永年にわたり勤務し、勤務成績良好で他の模範となる次の５名の方  々

 に対し、小山会長から表彰状並びに記念品が授与されました。 

  ・早瀬八郎氏（オーケイ電設㈱）  ・宮崎善明氏（ミナト電気工事㈱） 

  ・粟田 学氏（平尾電工㈱）    ・中島哲男氏（藤井電機㈱） 

  ・柴 富幸氏（新電機工業㈱） 

 

永年勤続優良従業員表彰 



 

５ 新入会員紹介 

  平成３０年４月１日正会員として入会いただいたケイテック株式会社様、賛助会員として入会いた

だいた関西日立株式会社様の紹介が行われました。 

６ 青年部会活動報告   

  日常、業界の発展に努力されている青年部会の活動を会員にアピールするため、山口青年部会長か

ら青年部会の平成２９年度活動状況報告及び今期の新役員の紹介が行われました。 

７ お礼の言葉 

  前田副会長から長時間に及ぶ本日の会に対する会員の協力に対し、感謝の言葉が述べられました。 

 

 

 [総会懇親会] 

 

午後５時３０分から同会館４階富士において、井戸兵庫県知事、荒木副知事をはじめ兵庫県及び神戸市

等幹部、関係団体代表等のご来賓をお迎えし、正会員・賛助会員合わせ総勢１６０名の参加のもと第６６

回通常総会懇親会が開催されました。 

  懇親会の席上、平成３０年度兵庫県功労者表彰を受賞された合田吉伸氏に小山会長から受賞お祝い金が

贈呈されました。 

 

    

小山会長挨拶                  井戸知事祝辞 

 

 

（小山会長挨拶要旨）  

  公務ご多忙のなか、井戸兵庫県知事様は後ほどお見えでございますが、荒木副知事様をはじめ県幹部

の皆様、神戸市幹部の皆様など多くのご来賓の方々にご臨席をいただきありがとうございます。 

 われわれ協会を取り巻く環境と平成３０年度事業の一端をご紹介させていただきます。 

 一つ目は会員の増強です。昨年５月の総会時と比べて、正会員は１社増えて１４８社、賛助会員様は

３社増えて２６社、合計で１７０社から１７４社へと増えております。今後とも、目標である２００社

まで会員拡大を展開していきますのでご協力をよろしくお願いいたします。 

 ただ、正会員数は１社増ですが、４社の入会で３社の退会となっております。３社の退会理由を聞き

ますと、会員であることのメリットがわからない、廃業のため、官公庁からの受注が困難となったなど

のお話しがありました。 

 二つ目は働き方改革です。働き方改革は官民一体となって、これまでの固定観念を変え仕事の進め方

など様々な業務改革をしようとするものです。特効薬はありませんが、しかしこれができなければ「人

の採用」、「人の育成」、「人の成長」、ひいては「会社の成長」にも悪影響を及ぼしかねません。 



 

 このため、われわれも兵庫県との行政懇談会等で「働き方改革」などいろいろな提案をしているとこ 

ろです。入札の関係では、これまでに入札発注時期の平準化と竣工時期における分散化の推進やプレミ

アムサタディを含む工事期間の中の週休２日制度の導入などを提案しております。 

 今お願いしているのは、「働き方改革を重視した入札」です。工事期間中に考えられる働き方改革を実

行し、課題や問題点を抽出、評価する試験的な実施です。たとえば１年間に本庁発注から５件、各県民

局や県民センターから１件発注があれば１５件のサンプルができます。その結果、多くの具体的な問題

点や検討課題が把握できるだけでなく、より効果ある改善策が講じられることになるものと思います。

兵庫県をはじめ、行政が働き方改革をリードしていただかないと民間へもこの改革が浸透しません。是

非、リーダーシップを発揮していただきたいと思います。 

 三つ目は担い手確保問題で、主に高校生新卒者の確保です。新卒者の採用には、各社とも大変ご苦労

されていると思います。幸い、兵庫県内の工業高校には電気系の専門科があり、インターンシップも平

成１２年度から行い、これまで数多くの生徒さんをわれわれ協会員は受け入れてきました。平成３０年

度も継続事業として実施していきますので、ご協力をたまわりますようお願いいたします。 

 明日２３日からインテックス大阪で「電設工業展」が開催されます。毎回工業高校生を招待し、今回

は３校５クラス、約２００人を案内する計画です。青年部とも連携をとり各学校から会場までのバスの

移動時間を利用して、インターンシップ同様、われわれの業界を知ってもらうＰＲと地元への就職に繋

がるアピールを実施する予定です。なお、兵庫県、賛助会員様からバス経費の支援金をいただいており

ますのでご紹介いたします。ありがとうございました。 

 一方で、われわれは兵庫県と建設業界が一体となって活動している「兵庫県建設業育成魅力アップ協

議会」に参画しております。そこでの活動の一つに、定時制工業高校の生徒さんとの交流があります。

その交流を通じての印象になりますが、生徒さんの多くはアルバイトをしておられ、正社員として安定

した就業を希望する方がたくさんおられます。また、機械科の生徒さんの中でも、電気に興味を抱く方

も少なからずあります。会員各社が求人募集を行われる際には全日制に加え定時制高校への募集も検討

していただくようお願いします。 

 四つ目は兵庫県政１５０周年と青年部会発足２０年です。兵庫県は７月に現在の県政となって１５０

周年を迎えられます。おめでとうございます。大転換期にある日本、そして兵庫県は、私たちの住む「兵

庫」が引き続き活力を保ち続けるため、「地域創生の基盤づくり」を今後力強く進められると聞いており

ます。「安全安心なまちづくり」や「産業経済の交流基盤づくり」など大きな事業を計画的に実施されま

す。われわれ電業協会もその推進のお役に立てるように頑張りますので、何なりとお申し付けいただけ

たら幸いです。そして、それら工事施工の際には、協会員各社がしっかりとして安全管理体制のもと、

立派にいい仕事をいたしますので、今後ともご指導ご支援をよろしくお願いいたします。 

 最後に、われわれ協会の未来を担う青年部会は発足２０年の式典を９月に計画しており詳細を検討中

です。後日、ご案内をさせていただきますが、皆様と一緒にお祝いすることを楽しみにしております。 

 本日のご出席ありがとうございました。 

 

（井戸知事祝辞要旨） 

 北陸新幹線の啓蒙活動で遅くなりましたが、５時半の飛行機で羽田から駆けつけさせていただきまし

た。もう遅いのでごあいさつは省略させていただこうと思ったのですが、お約束をしており、皆さん方

にお待ちいただいておりますので、解散直前にごあいさつをさせていただくことになりました。 

 長いあいさつは省略させていただきまして、車の中で詠みました和歌をご披露してごあいさつに代え

させていただきます。「リニューアル これからの住まいの基本なり 協会メンバーの活動に期待」とい

うことでお許しをいただきたいと思います。ありがとうございました。 

 

 



 

［ 主な行政関係出席者(敬称略) ］ 

 

井戸敏三（兵庫県知事）、荒木一聡（兵庫県副知事）、松本隆弘（兵庫県議会議員・協会顧問）、奥原崇 

(県まちづくり部長)、春名克彦（県環境管理局長）、廣田俊彦（県県土企画局長）、出野上聡（県住宅建築

局長）、高木泰幸（神戸市設備担当部長）、小南正雄（県住宅供給公社理事長） 

 

    

    会長から合田氏に受賞お祝い金を贈呈             懇談風景 


